

FIL Judith Butler, de la teoría 'queer' a la no violencia

P29



GENÉTICA Las irregularidades del experimento con bebés en China

P24



Estados Unidos sanciona a la vicepresidenta de Nicaragua

Trump considera al país "una amenaza para la seguridad" y responsabiliza de la represión a Rosario Murillo, la esposa de Daniel Ortega

ANTONIA LABORDE, **Washington**
EE UU presiona con mayor fuerza al régimen de Nicaragua. El presidente Donald Trump firmó ayer una orden ejecutiva para sancionar a las autoridades nicara-

guenses por abusos contra los derechos humanos, dismantelar la democracia en el país centroamericano y ser una "amenaza contra la seguridad nacional". El Departamento del Tesoro ha subido, en

una tercera ronda sancionadora, en el escalafón hasta llegar a Rosario Murillo, vicepresidenta y esposa del mandatario Daniel Ortega, y a Néstor Moncada Lau, consejero nacional de seguridad. La me-

didada es una contestación a la "violenta respuesta" del Gobierno de Ortega a las protestas que comenzaron en abril y que dejaron más de 350 muertos y al menos 2.000 heridos.

PÁGINA 7

La final de la Libertadores se jugará fuera de Argentina

Boca reclama el título e insiste en que se descalifique a River

ENRIC GONZÁLEZ, **Buenos Aires**
La Confederación Suramericana de Fútbol (Conmebol) decidió ayer que la vuelta de la final de la Copa Libertadores entre River Plate y Boca Juniors no se dispute en el estadio Monumental de River, sino fuera de Argentina. La Conmebol castiga así a River, cerca de cuyo estadio se produjo el ataque al autobús de Boca. Boca Juniors insiste en reclamar el título de campeón continental por descalificación de River y asegura que si el Tribunal de Disciplina de la Conmebol no le da la razón, apelará. Como posibles sedes, se han barajado Paraguay, Miami o Qatar.

PÁGINA 35



Miembros de una milicia nacionalista ucrania de extrema derecha entrenan ayer en una instalación militar al sur de Kiev. /M. R. S.

Nacionalistas ucranios se preparan para la guerra a las afueras de Kiev

Las milicias que ansían combatir con Rusia

MARÍA R. SAHUQUILLO, **Kiev**
En medio de un campo nevado, Dan Romanchenko prepara el fusil y dispara a la diana en un árbol a unos cuantos metros de distancia. Detrás, varios de sus compañeros de la Milicia Nacional aguardan su turno para practicar con el arma. Entre los árboles salpicados de copos blancos, un grupo de hombres enfundados en trajes de camuflaje ins-

peccionan el terreno. Tras el grave incidente de barcos ucranios con la Armada rusa en el mar de Azov el pasado domingo, más de 200 miembros de la organización paramilitar vinculados al movimiento de extrema derecha han sido convocados de urgencia a los ejercicios de adiestramiento en un cuartel a 60 kilómetros de Kiev.

PASA A LA PÁGINA 3
EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

La Unión Europea sitúa el fin de la era del combustible fósil en 2050

M. PLANELLES / Á. SÁNCHEZ
Madrid / Bruselas

La Comisión Europea planteará hoy el fin de la era de la combustión en Europa para 2050. Bruselas propondrá en la Cumbre del Clima abandonar carbón, petróleo y gas para eliminar las emisiones de efecto invernadero. El texto al que ha accedido EL PAÍS fija cómo cumplir el Acuerdo de París. Mientras, Donald Trump cuestiona un informe sobre cambio climático.

PÁGINAS 20 Y 21

La Bolsa y el peso mexicano se recuperan tras el batacazo del lunes

IGNACIO FARIZA, **México**
Tras la jornada del lunes, en que cayó un 4% y marcó la cifra más baja en cuatro años y medio, la Bolsa mexicana volvió a crecer ayer y recuperó parcialmente el terreno perdido (un 1%), al igual que el peso. Para ello resultaron claves las palabras del futuro titular de Hacienda, Carlos Urzúa, quien descalificó los cambios en el sistema de pensiones propuestos por el Partido del Trabajo (aliado de Morena).

PÁGINA 38

